
Президент России Дми-
трий Медведев одобрил по-
правки к Кодексу об адми-
нистративных правонару-
шениях (КоАП), ужесточаю-
щие наказание за нарушения 
правил дорожного движе-
ния с 1 июля 2012 года. При 
этом документ предполага-
ет, что штрафы для Москвы 
и Санкт-Петербурга будут 
выше, чем в остальных реги-
онах России.

              *     *     *
Федеральные чиновники 

будут выведены из советов 
директоров более чем тыся-
чи компаний с государствен-
ным участием. Об этом за-
явил первый вице-премьер 
России Игорь Шувалов. Он 
отметил, что подавляющее 
большинство указанных гос-
компаний, а именно 950, пла-
нируется приватизировать.

              *     *     *
Государственная Дума 

РФ одобрила в третьем чте-
нии поправки в Закон «О 
противодействии террориз-
му», в соответствии с кото-
рыми в стране будет введе-
на цветная градация преду-
преждений о террористиче-
ской опасности. Уровней бу-
дет три: повышенный, кото-
рый обозначат синим цве-
том, высокий (желтый) и кри-
тический (красный).

              *     *     *
В России с 1 января 2013 

года может быть запреще-
на продажа пива в пласти-
ковой таре. Подобные изме-
нения предусматривают по-
правки к Закону «О госрегу-
лировании производства и 
оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодер-
жащей продукции». Сейчас в 
пластиковой таре реализует-
ся около 50 процентов всего 
пива в России.

              *     *     *
Губернатор Брянской об-

ласти Николай Денин вла-
деет земельным паем об-
щей площадью 3900 гекта-
ров. Это самый большой раз-
мер земельных угодий среди 
всех глав российских реги-
онов, отчитавшихся о дохо-
дах. У губернатора Калинин-
градской области Николая 
Цуканова, разместившегося 
на втором месте, – 32 гекта-
ра земли.

              *     *     *
Жительнице Екатерин-

бурга Светлане Маршевой 
разрешили оставить у себя 
амурского тигра, хозяйкой 
которого она стала несколь-
ко лет назад. Право продол-
жить самостоятельно содер-
жать дикую кошку по кличке 
Цезарь за женщиной закре-
пила Федеральная служба 
по надзору в сфере природо-
пользования.
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Ольга Федоровна Михай-
лова – коренная опочанка. По-
сле окончания Псковского му-
зыкального училища она по на-
правлению пришла работать в 
ставшую родной Детскую школу 
искусств. И вот уже 30 лет зани-
мается с детьми, учит их игре на 
фортепиано. 

В числе самых талантли-
вых сегодняшних своих учени-
ков она называет Анну Ильину и 
Ольгу Федорову. Девочки неод-
нократно демонстрировали свое 
мастерство на различных кон-

РАСТИ САМОЙ 
И РАСТИТЬ 

ДОСТОЙНУЮ СМЕНУ

курсах и становились обладате-
лями дипломов и почетных гра-
мот. Ольга Федоровна расска-
зала, что Анна Ильина плани-
рует поступить на музыкальное 
отделение колледжа искусств. 
В свою очередь, педагог наде-
ется, что Аня вернется в Опоч-
ку и продолжит дело своего на-
ставника.

Сама Ольга Федоровна не 
останавливается на достигну-
том, регулярно проходит кур-
сы повышения квалификации в 
Пскове.   

НА ПРИЕМЕ У ДЕПУТАТА

Встреча нашего корре-
спондента с председателем 
областного Собрания депу-
татов началась с вопроса об 
общих впечатлениях от про-
веденного 19 апреля приема 
граждан.

- Порядка 75% вопросов, с 
которыми обратились ко мне 
опочане, должны решаться на 
уровне города и района, это 
вопросы в первую очередь к 
местной власти, – ответил Бо-
рис Геннадьевич. – Именно 
это меня расстроило и огорчи-
ло. Основная масса обращений 
касалась наведения порядка в 
сфере ЖКХ. Город и район то-
нут в мусоре, много нареканий 
в адрес управляющих компа-
ний, в частности УК «Возрожде-
ние Сервис». Мало того, что не 
выполняются договорные обя-
зательства, так еще и в ответ 
на обращения люди слышат от-
крытое хамство. Один из обра-
тившихся намерен пойти в про-
куратуру района. 

В отношении других про-
блем, которые действительно 
необходимо решать на уров-
не области, на этот раз обра-
щения были единичные. Они 
взяты на контроль, некото-
рые требуют проработки. На 
один вопрос удалось дать от-
вет сразу: по телефону я вы-
яснил, что ветерану Великой 
Отечественной войны, ожида-
ющему сертификат на приоб-
ретение жилья, его вручат по-
сле 9 Мая. 

Всего в этот день к пред-
седателю областного Собра-
ния депутатов обратилось по-
рядка 20 человек. Жителей 
Болгатовской волости трево-
жит закрытие Крулихинско-

го фельдшерско-акушерского 
пункта. Борис Геннадьевич 
считает, что в данном вопросе 
следует учитывать не столько 
численность обслуживаемого 
населения, сколько расстоя-
ния. Жителям отдаленных де-
ревень бывает крайне сложно 
добираться до ФАПов, и в осо-
бенности пожилое население 
оказывается лишено элемен-
тарной медицинской помощи.

Кроме упомянутого уже 
выше обращения ветерана  
войны, были еще просьбы по-
добного рода, но уже касаю-
щиеся отказов в приеме до-
кументов. Необходимо, ска-
зал Борис Геннадьевич, через 
Главное управление социаль-
ной защиты населения прове-
сти обследование заново.

Повторное обращение по-
ступило с ул.Строителей. При-
нятые по данному микрорайо-
ну частичные меры не удовлет-
воряют жителей. Они просят 
навести порядок и обеспечить 
их безопасность, придать этой 
улице соответствующий статус, 
установить дорожные знаки и 
запретить там движение тяже-
лого грузового транспорта.

Еще одна проблема, в кото-
рую пришлось вникать предсе-
дателю областного Собрания, 
касается закрытия по инициа-
тиве главного врача ЦРБ зала 
ритуальных услуг в морге.  И 
это тоже, подчеркнул Борис 
Геннадьевич, текущая работа 
местной власти. Необходимо 
разобраться и в случае необхо-
димости передать ритуальный 
зал в ведение другой организа-
ции. После окончания приема 
Б.Г.Полозов встретился с гла-
вой района П.М.Васильевым.     

ВОПРОСЫ ОБЩИЕ И ЧАСТНЫЕ

Единовременную денеж-
ную выплату в размере 5 
тыс. рублей получат к Дню 
Победы инвалиды и участ-
ники Великой Отечествен-
ной войны, а также жите-
ли блокадного Ленинграда, 
проживающие на террито-
рии Псковской области. Об 
этом на совещании губерна-
тора Андрея Турчака с гла-
вами районов и городских 
округов сообщил начальник 
Главного государственного 
управления социальной за-
щиты населения Псковской 
области Армен Мнацаканян. 
По его словам, на предостав-
ление финансовой поддерж-

ки в областном бюджете запла-
нировано порядка 21,1 млн. ру-
блей. Дополнительную мате-
риальную помощь получат бо-
лее 4,2 тыс. человек.

Единовременная денеж-
ная выплата по одной тыс. ру-
блей по предложению губерна-
тора будет выплачена за счет 
средств местных бюджетов быв-
шим узникам, вдовам ветеранов 
войны, труженикам тыла.

«Все выплаты будут произ-
ведены до 4 мая в полном объ-
еме», – заверил Армен Мнаца-
канян.

Помимо этого, инвалидам и 
участникам войны совместны-
ми усилиями органов местно-

го самоуправления, район-
ных советов ветеранов, пред-
ставителей социальной за-
щиты населения будет оказа-
на помощь в проведении ре-
монтных работ. На эти цели 
из бюджета области плани-
руется направить порядка 2,4 
млн. рублей. 

А с 3 по 12 мая инвалидам 
и ветеранам Великой Отече-
ственной войны будет предо-
ставлена возможность бес-
платного проезда на обще-
ственном транспорте на реги-
ональных, городских и муни-
ципальных маршрутах.

Пресс-служба 
администрации области.

Ветераны Великой Отечественной войны 
к Дню Победы получат денежные выплаты 

из регионального бюджета
ВЫДЕЛЕНЫ 
СРЕДСТВА 

НА ЛЕКАРСТВА
В прошлый понедель-

ник за помощью к главе рай-
она П.М.Васильеву обрати-
лась женщина из Звонской 
волости. Ее ребенка настиг-
ла беда – развилось тяже-
лое заболевание крови. До 
назначения ребенку группы 
инвалидности в месяц на ле-
чение требуется 14 тысяч ру-
блей. В семье таких денег 
нет. Петр Михайлович отме-
тил, что случай действитель-
но исключительный, и по-
тому своим распоряжением 
глава района выделил этой 
семье на лечение девочки 10 
тысяч рублей из резервного 
фонда.    

 ПОМОщь
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         ПРяМАя лИНИя

ВОПРОС В.И.Павловой: Я не удовлетворена решени-
ем комиссии, которая обследовала мое жилье. Мы живем 
вдвоем с больным мужем. Я по льготам приравнена к ве-
теранам войны. Муж – труженик тыла. Мы оба больные. 
Наш дом щитовой, обложен кирпичом, но все равно холод-
ный, в морозы не натопить. Туалет холодный. В составе 
комиссии, обследовавшей дом, были И.А.Складановский 
и две женщины, которые не представились. Никто из них 
даже не попытался вникнуть в наши проблемы. Дадут 
ли нам субсидию хотя бы на ремонт? И кому жаловать-
ся в подобной ситуации, если обращения к главе района 
П.М.Васильеву и к Б.Г.Полозову ничего не дали?

ОТВЕТ: Если вы не удовлетворены решением комиссии, 
обследовавшей ваше жилье, то я могу лишь посоветовать про-
консультироваться с юристом и привлечь независимого экс-
перта.

ВОПРОС Ю.А.Васильевой: Нам на дрова давали день-
ги. А теперь вроде бы сказали, что не нужно каждый год 
приносить справки. Так ли это? 

ОТВЕТ: Действительно, теперь документы должны пред-
ставлять только те граждане, кто впервые приобрел статус, по-
зволяющий получать ежегодную денежную выплату на твер-
дое топливо, либо те граждане, у которых изменился адрес или 
вид жилья. Ранее представленные документы остаются в силе. 
Деньги на приобретение (доставку) твердого топлива поступят 
во втором полугодии. 

ВОПРОС: Я живу одна, и за мной ухаживает социаль-
ный работник. И еще помогают соседи. Но когда соседи  
уедут на дачу, я останусь без помощи. Социальный работ-
ник придет, спросит, что нужно, принесет продукты, лекар-
ства и уходит. А я порой боюсь даже сама газ зажечь, на-
столько плохо чувствую себя. Можно ли получать услу-
ги по уходу чаще, чем два раза в неделю? Как это можно 
оформить? 

ОТВЕТ: Организация социального обслуживания на дому 
престарелых одиноких граждан осуществляется на основании 
договора на оказание социальных услуг, перечня гарантиро-
ванных услуг и перечня дополнительных услуг, составленных 
совместно с обслуживаемым и специалистом Центра социаль-
ного обслуживания. Перечень социальных услуг составляется 
с учетом нужд и пожеланий обслуживаемого и сохранения им 
способности к самообслуживанию. График работы социальных 
работников, осуществляющих обслуживание на дому, утверж-
дается с учетом степени и характера нуждаемости граждан в 
помощи, но не реже двух раз в неделю. 

Перечень социальных услуг может корректироваться в за-
висимости от потребностей и пожеланий пенсионера. Для это-
го необходимо обратиться в Центр социального обслуживания 
к специалисту по социальной работе Елене Геннадьевне Де-
медюк по телефону 2-24-06.

ВОПРОС: Я многодетная мать. Но старшему сыну 5 
июля исполнится 18 лет. Успеем ли мы получить землю, 
обещанную многодетным семьям?

ОТВЕТ: Закон о предоставлении земли многодетным се-
мьям находится на стадии разработки. Успеет ли он вступить в 
силу до того времени, как ваша семья потеряет статус много-
детной, сказать сложно. 

ВОПРОС: Во время трансляции псковских новостей 
бегущей строкой прошла информация о льготе «Дети вой-
ны». Но никаких пояснений мы не слышали. Что это за 
льгота?

ОТВЕТ: На сегодняшний день никаких новых положений 
о предоставлении мер социальной поддержки гражданам, ко-
торые будучи несовершеннолетними испытали на себе тяготы 
Великой Отечественной войны, в закон не вносилось. Напом-
ню, что мерами социальной поддержки пользуются: граждане, 
начавшие свою трудовую деятельность в годы Великой Оте-

чественной войны в несовершеннолетнем возрасте; бывшие 
несовершеннолетние узники фашизма; граждане, получив-
шие увечья в несовершеннолетнем возрасте во время Вели-
кой Отечественной войны, приравненные к инвалидам Вели-
кой Отечественной войны, при наличии соответствующих до-
кументов. Проконсультироваться можно по телефону 2-20-09. 
Еще раз подчеркиваю: в ныне действующем законе никакой 
иной категории, касающейся детей войны, нет.  

ВОПРОС (из Болгатовской волости): Документы от 
ветеранов войны и вдов участников войны на получение 
сертификатов для приобретение жилья у некоторых при-
няли, но нет ни слуху ни духу. Когда же, наконец, будут 
хоть какие-то подвижки в этом деле?

ОТВЕТ: Более 40 пакетов документов из нашего района 
находится на рассмотрении комиссии при администрации об-
ласти по вопросам предоставления субсидий на приобрете-
ние или строительство жилых помещений гражданам, нужда-
ющимся в улучшении жилищных условий, изъявивших жела-
ние улучшить свои жилищные условия путем получения суб-
сидии на приобретение или строительство жилья. 

Комиссия принимает решение о предоставлении субсидии 
или отказывает претенденту. Если вам не отказали, то надо 
ждать. При поступлении денежных средств из федерального 
бюджета будут выдаваться сертификаты.

ВОПРОС (из Болгатовской волости): Моя дочь – 
мать-одиночка. Алиментов на ребенка она не получала и 
не получает. Когда ребенок ходил в детский сад, дочь ра-
ботала. А когда начал ходить в школу, то ей пришлось 
временно оставить работу. Сейчас она подрабатывает 
без оформления. Положено ли ей какое-нибудь пособие?

ОТВЕТ: В том случае, если ваша дочь имеет статус 
матери-одиночки и относится к малоимущим (доход ниже про-
житочного минимума, который сейчас составляет 5254 ру-
бля), она вправе получать ежемесячное пособие на ребенка 
в повышенном размере – 276 рублей и может один раз в год 
обратиться за материальной помощью. Более подробную ин-
формацию можно получить по телефону 2-20-09.

ВОПРОС А.И.Чугуновой: Я ветеран труда. В февра-
ле получила 350 рублей «ветеранских», а в марте 330 ру-
блей. Почему так? 

ОТВЕТ: Размер ежемесячной денежной выплаты ветера-
нам труда в 2010 году составлял 310 рублей. С января 2011 года 
он увеличился вследствие проведенной индексации до 330 ру-
блей в месяц. Выплаты с учетом индексации были сделаны Цен-
тром социального обслуживания вовремя, но сумма индексации 
за январь почтой выдавалась ветеранам труда в феврале. Та-
ким образом в феврале вы получили 330 рублей за февраль 
плюс 20  рублей доплаты за январь, итого 350 рублей.  

ВОПРОС Л.И.Васильевой из д.Юхново: Я инвалид 
по зрению. Дом в аварийном состоянии. В прошлом году 
мне выдали документ (датирован 23.09), подтверждаю-
щий этот факт. Потолок обваливается, и с каждым днем 
состояние все хуже. Жить невозможно. Помогите. Что мне 
делать?

ОТВЕТ: Поскольку ваше жилье признано непригодным 
для проживания, вам для улучшения жилищных условий не-
обходимо встать на очередь. Для этого надо обратиться в  от-
дел по жилищно-коммунальному хозяйству администрации 
района. Контактный телефон по вопросам постановки на оче-
редь для улучшения жилищных условий 2-35-53.      

На вопросы читателей «Красного маяка», поступив-
ших по телефону «прямой линии» в редакцию 4-6 апре-
ля, отвечает начальник территориального управле-
ния Опочецкого района Главного государственного 
управления социальной защиты населения Псковской 
области Валентина Михайловна СВЕТЛОВА. 

О ЖИЛЬЕ, ЛЬГОТАХ, 
ПОСОБИЯХ

ВОПРОС: Муж военнослужащий. 
Если он зарегистрирует квартиру 
на себя, положен ли ему при уходе 
на пенсию государственный жи-
лищный сертификат?

ОТВЕТ: При уходе на пенсию воен-
нослужащий и члены его семьи обе-
спечиваются жилым помещением, но 
с учетом уже имеющегося в их соб-
ственности жилья. В общем, если жи-
лье отвечает установленным требо-
ваниям по метражу и благоустроен-
ности, могут не дать. Либо дадут, но 
с условием передачи занимаемой 
квартиры в собственность государ-
ства.

ВОПРОС: Какое имущество отно-
сится к общей собственности су-
пругов? 

ОТВЕТ: Согласно ст.34 Семейного 
кодекса РФ имущество, нажитое су-
пругами во время брака, является их 
совместной собственностью. К иму-
ществу, нажитому супругами во вре-
мя брака (общему имуществу супру-
гов), относятся доходы каждого из 
супругов от трудовой деятельности, 
предпринимательской деятельности 
и результатов интеллектуальной де-
ятельности, полученные ими пенсии, 
пособия, а также иные денежные вы-
платы, не имеющие специального 
целевого назначения (суммы мате-
риальной помощи, суммы, выплачен-
ные в возмещение ущерба в связи 
с утратой трудоспособности вслед-
ствие увечья либо иного поврежде-
ния здоровья, и другие). 

Общим имуществом супругов яв-
ляются также приобретенные за счет 
общих доходов супругов движимые 
и недвижимые объекты, ценные бу-
маги, паи, вклады, доли в капитале, 
внесенные в кредитные учреждения 
или в иные коммерческие организа-
ции, и любое другое нажитое супру-
гами в период брака имущество не-
зависимо от того, на имя кого из су-
пругов оно приобретено либо на имя 
кого или кем из супругов внесены де-
нежные средства.

Согласно ст.36 СК РФ имущество, 
принадлежавшее каждому из су-
пругов до вступления в брак, а так-
же имущество, полученное одним 
из супругов во время брака в дар, в 
порядке наследования или по иным 
безвозмездным сделкам (имуще-
ство каждого из супругов), является 
его собственностью. Вещи индивиду-
ального пользования (одежда, обувь 
и другие), за исключением драгоцен-
ностей и других предметов роскоши, 
хотя и приобретенные в период бра-
ка за счет общих средств супругов, 
признаются собственностью того су-
пруга, который ими пользовался.

Таким образом, для признания 
имущества в качестве общей со-
вместной собственности супругов, 
необходимо наличие следующих со-
ставляющих:

- имущество должно быть приобре-
тено в период брака;

- имущество должно быть приобре-
тено по возмездной сделке, т.е. не в 
порядке дарения или наследования;

- имущество не должно быть отне-
сено к предметам индивидуального 
пользования (одежда, обувь и др.);

- между супругами не должно быть 
заключено письменного соглашения 
о признании права собственности на 
это имущество за одним из супругов.
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Началась сессия с рассмо-
трения вопроса, решение по 
которому не может не порадо-
вать инвалидов и ветеранов 
Великой Отечественной вой-
ны. Для этой категории граж-
дан решением Собрания де-
путатов отменен земельный 
налог.

На сессии городские депу-
таты утвердили исполнение 
бюджета поселения «Опоч-
ка» за 2010 год. С отчетом 
о деятельности городского 
Собрания депутатов в 2010 
году выступил глава города 
В.Н.ИВАНОВ. Он сказал, что 
прошлый год стал первым го-
дом работы Собрания депу-
татов городского поселения 
«Опочка» второго созыва. По 
словам Василия Николаеви-
ча, основой работы городско-
го Собрания в 2010 году ста-
ло совершенствование муни-
ципальной правовой базы по 
вопросам местного значения. 
За истекший период депута-
тами было рассмотрено и при-
нято 37 проектов решений, из 
них 25 являются нормативно-
правовыми актами. Глава го-
рода с особым удовлетворе-
нием подчеркнул, что за вре-
мя работы Собрания депута-
тов ни разу не возникала про-
блема отсрочек с принятием 
нормативных актов или не-                                                          
своевременного рассмотре-
ния их проектов.

На сессии городских депу-
татов рассматривались и дру-
гие вопросы. В частности, под-
нимался вопрос о строитель-

ПОДВЕДЕНЫ ГОДОВЫЕ ИТОГИ
21 апреля состоялась очередная сессия Собрания 

депутатов городского поселения «Опочка». На ней 
подводились итоги работы депутатского корпуса в 
2010 году. 

стве детской игровой площад-
ки в микрорайоне Автозавод-
ской улицы. Как пояснил гла-
ва городской администрации 
А.В.СЕМИН, деньги на эти 
цели в бюджете города выде-
лены. В то же время он обра-
тил внимание на то обстоя-
тельство, что не завершено до 
конца обустройство детской 
площадки в центре города – 
площадка не огорожена, отме-
чены факты движения машин 
по отведенной для детей тер-
ритории. Депутаты пообещали 
оказать помощь городской ад-
министрации в решении этого 
вопроса.

На сессии депутатов об-
суждалась острая пробле-
ма определения организации, 
в чьем ведении будет нахо-
диться детский спортивный 
комплекс. В настоящее вре-
мя  управляющая компания не 
намерена брать на себя забо-
ту о сохранности этого соору-
жения, поскольку не решен во-
прос о принадлежности зем-
ли, на которой площадка рас-
положена. Примерно такая же 
ситуация складывается и во-
круг установленного на рынке 
(Завеличье) туалета-модуля 
– имеющиеся в городе муни-
ципальные предприятия «Ком-
мунсервис» и «Ремжилсер-
вис» не изъявляют желания 
заниматься его обслуживани-
ем.

После обсуждения этих во-
просов городская сессия депу-
татов завершила свою работу.

В. Самарин.

В середине апреля в Пуш-
кинском заповеднике состо-
ялся «круглый стол» на тему 
«Проблемы охраны, изуче-
ния и экспонирования камен-
ных крестов», посвященный 
памяти М.Е.Васильева – уче-
ного, неутомимого просвети-
теля, многолетнего хранителя 
Святогорского монастыря-
музея и некрополя Ганни-
балов-Пушкиных. Инициатора-
ми проведения этого «круглого 
стола» выступили руководите-
ли проекта «Регионавтика» из 
Санкт-Петербурга Т.Ю.Хмель-
ник и А.Л.Потравнов, которые 
уже несколько лет занимают-
ся учетом и изучением камен-
ных крестов – в том числе и в 
Псковской области.

Участниками мероприятия, 
продолжавшегося несколь-
ко дней и включавшего в про-
грамму также выездные засе-
дания по изучению каменных 
крестов на местности, стали 
сотрудники краеведческих му-
зеев и музеев-заповедников 
Псковской и Новгородской об-

ластей, археологи, искусствове-
ды, представители местной вла-
сти (в том числе и глава Опочец-
кого района П.М.Васильев), жур-
налисты. 

Важность поднятой на «кру-
глом столе» проблемы в том, 
что каменные кресты – одни 
из немногих дошедших до нас 
из средневековья артефактов, 
весьма ценные объекты куль-
турного наследия России. Ка-
менные кресты, всегда, как пра-
вило, вызывающие интерес 
даже у несведущих людей, под-
разделяются на памятные, по-
клонные и намогильные. Они 
высечены из известняка, песча-
ника, гранита и тому подобного 
материала. Форма у них разная. 
На некоторых есть надписи и 
изображения, на других нет ни-
чего. Но в любом случае древ-
ние каменные кресты надо со-
хранять. 

Особо сложное положение 
у крестов, находящихся на дей-
ствующих кладбищах. Зачастую 
при новых захоронениях их про-
сто выбрасывают, поскольку 

люди не знают (или не хотят 
осознать), что это – культур-
ная ценность. А Федеральным 
законом №73-ФЗ запрещено 
любое самовольное переме-
щение таких объектов незави-
симо от того, охраняется этот 
памятник или нет.

В Опочецком районе тоже 
есть древние каменные кре-
сты, в том числе и на дей-
ствующих кладбищах. Так что 
и перед опочанами во весь 
рост стоит проблема их учета,                     
изучения и сохранения. Для 
Опочки, основанной в 1414 
году, это тем более актуально, 
что настоящих древностей на 
территории района осталось 
крайне мало. Между тем имен-
но артефакты минувших ве-
ков пользуются повышенным 
вниманием  туристов. Если 
уж браться за развитие туриз-
ма, то чем привлечь гостей на 
территорию, которая не имеет 
почти никаких достопримеча-
тельностей?..

Как отаметила замести-
тель директора по научно-
музейной части Пушкинско-
го заповедника Е.А.Ступина, 
обсуждение проблемы древ-
них каменных крестов на «кру-
глом столе» породило больше 
вопросов, чем дало ответов. 
Можно сказать, что для ее ре-
шения сделан только первый 
шаг…

В. иВанОВа.
НА СНИМКАХ: Т.Ю. Хмель-

ник и А.Л. Потравнов изучают 
древний крест возле Свято-
горского монастыря; на засе-
дании «круглого стола».

  

НАШЕ КУЛЬТУРНОЕ 
НАСЛЕДИЕ

КАМЕННЫЕ КРЕСТЫ – 

       ПРАВОПОРяДОК

 СПОРТ

В Пскове 16 апреля со-
стоялось открытие легкоат-
летического сезона пробе-
гом памяти о Ледовом побо-
ище. На дистанции от 3 до 
20 километров вышли спорт-                                                  
смены из Москвы, Санкт-
Петербурга, Новгорода, Лу-
ги, Тихвина, Пскова, Великих 
Лук и районов Псковской об-
ласти.

На этих соревнованиях хо-
рошо выступили представите-
ли Опочки – вместе с опытны-
ми бегунами победы одержа-

ли и наши молодые начинаю-
щие спортсмены. Первые ме-
ста заняли Кристина Тарасо-
ва, Екатерина Павлова и Ни-
колай Кабанович, вторыми 
финишировали Диана Рогова 
и Олеся Васильева, третьи-
ми пересекли финишную чер-
ту Анжела Петришина и Алек-
сей Куприянов.

Впереди у опочецких бегу-
нов очень напряженный сезон 
выступлений на соревновани-
ях различного уровня.

н. адамОВ.

БЕГУНЫ  ОТКРЫЛИ  СЕЗОН

В окрестностях Опочки 23 
апреля прошел ежегодный  
областной легкоатлетический 
кросс. Нынче он получился са-
мым представительным за все 
годы проведения – на старт 
вышли около двухсот бегунов. 
В Опочку приехали легкоат-
леты из 18 районов области, 
Пскова и Великих Лук.

В общекомандных сорев-
нованиях среди районов опо-
чецкие спортсмены заняли 

второе место. В личном пер-
венстве наши бегуны заво-
евали три призовых места. 
На дистанции пять киломе-
тров среди ветеранов Нико-
лай Адамович Кабанович стал 
вторым. В соревнованиях жен-
щин на той же дистанции тре-
тье место заняла Олеся Ва-
сильева. В забеге девушек на 
два километра второй пере-
секла финишную черту опо-
чанка Кристина Тарасова.

ПРИ  РЕКОРДНОМ 
КОЛИЧЕСТВЕ  УЧАСТНИКОВВ пятницу, 22 апреля, со-

стоялось заседание админи-
стративной комиссии при адми-
нистрации Опочецкого района. 
Работниками МОВД «Опочец-
кий» на рассмотрение комиссии 
было представлено два адми-
нистративных протокола. Пер-
вый касался ч. 1 ст. 2.4 «Нару-
шение правил содержания жи-
вотных» регионального зако-
на  «Об административных пра-
вонарушениях на территории 
Псковской области». 

Как явствует из протоко-
ла, на улице Цветочной воз-

КОМИССИЯ  РАССМОТРЕЛА  ДВА  ПРОТОКОЛА
ле дома 21 без намордника и по-
водка производился выгул соба-
ки, которая стала лаять на прохо-
дившую мимо женщину и попы-
талась ее укусить. На сделанное 
замечание хозяин собаки никак 
не отреагировал. Позже в своей  
объяснительной он указал, что 
не знал о правилах выгула собак 
и впредь обещал делать это как 
полагается. Хозяину собаки вы-
несено предупреждение.

Второй протокол был состав-
лен по ч. 1 ст. 2.6 «Нарушение пра-
вил сбора, вывоза, утилизации и 
переработки бытовых и промыш-

ленных отходов и мусора».
Как было установлено, 

гражданин Н. заехал на автомо-
биле «Форд Транзит» красного 
цвета, гос. номер М 874 ЕА, в 
лесной массив возле озера Ям-
ное по дороге Опочка – Ново-
ржев с целью произвести вы-
грузку мусора в не отведенное  
для этих целей место. Админи-
стративная комиссия приняла 
решение о привлечении граж-
данина Н. к административной 
ответственности, назначив ему 
штраф размером в 500 рублей.

Е. СтаСОВ.
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КРИМИНАл

«ТИХИЕ» 
ПРЕСТУПЛЕНИЯ

Последнее время в нашем 
районе не отмечено гром-
ких преступлений, таких как 
грабежи и разбои. В основ-
ном совершались банальные 
кражи. Что касается само-
го «шумного» преступления, 
то к таковым можно отнести 
незаконную порубку в лес-
ном массиве у деревни Исаки 
Пригородной волости по той 
причине, что когда рубят лес, 
не только щепки летят, но и 
звуки раздаются. Гражданин 
П.  незаконно вырубил здесь 
30 кубометров лиственных 
пород деревьев (осина, оль-
ха, береза). Возбуждено уго-
ловное дело.

Но красть злоумышленники 
старались все же по-тихому. 
В деревне Анченки местный 
житель С. забрался в дач-
ный дом и украл оттуда то 
ли четыре, то ли шесть меш-
ков картошки. На улице Вете-
ранов 25 марта также совер-
шено проникновение в дач-
ный дом. Воры разбили стек-
ло в окне и вынесли спирт-
ные напитки и понравившие-
ся им вещи. Трое граждан, по-
дозреваемых в совершении 
преступления, установлены, 
ведется следствие. Установ-
лен также злоумышленник, 
укравший два лодочных мо-
тора из дома в Песчивке. А 
на территории бывшего рем-
завода воровали вчетвером. 
Здесь воры сорвали замок с 
ангара, в котором хранил ме-
таллолом предприниматель 
из Невеля, и вынесли кроме 
металла еще и кислородные 
баллоны.

Богатым на происшествия 
и преступления выдался вто-
рой день апреля. Дорожно-
транспортное происшествие 
произошло ночью возле ма-
газина «Каравай». При движе-
нии в сторону деревни Паш-
кино нетрезвый водитель ав-
томобиля ВАЗ-2108 не спра-
вился с управлением и съе-
хал в кювет. Машина вреза-
лась в дерево, при этом трав-
мы получили и сам водитель, 
и его пассажир.

Ночью, 2 апреля, соверше-
на кража в молодежном баре 
«Ночной дозор» по уже не раз 
опробованному сценарию. 
Когда одна из посетитель-
ниц пошла танцевать, неиз-
вестный похитил ее сумочку, 
опрометчиво оставленную 
на столе.  Вместе с сумкой 
исчезли триста рублей де-
нег, мобильный телефон, па-
спорт, косметика и т.д. Этой 
же ночью, разбив оконное 
стекло, злоумышленник про-
ник в дом на улице Гагарина 
и украл телевизор. Личность 
преступника установлена.

В отношении администра-
ции ЦРБ совершено мошен-
ничество, которое отчасти 
можно отнести к миру вирту-
альному. В Интернете была 
размещена заявка на постав-
ку ГСМ по выгодным ценам. 
Бензин собиралась поста-
вить некая фирма НБСУ-11, 
зарегистрированная якобы в 
Пскове. Когда больница пере-
числила авансовый платеж в 
сумме 135 тыс. рублей, бес-
следно исчезла и сама фир-
ма, и ее представители. Ве-
дется следствие. 

(материал подготовлен 
совместно с мОВд «Опочецкий»)

ПРОКУРАТУРА ИНфОРМИРУЕТ

В соответствии со ст. 2 Тру-
дового кодекса РФ, исходя из 
общепризнанных принципов и 
норм международного права и 
в соответствии с Конституцией 
Российской Федерации, основ-
ными принципами правового 
регулирования признается, в 
том числе, обеспечение права 
каждого работника на своевре-
менную и в полном размере вы-
плату справедливой заработ-
ной платы.

Ст. 21 ТК РФ закреплено пра-
во работника на своевременную 
и в полном объеме выплату за-
работной платы в соответствии 
со своей квалификацией, слож-
ностью труда, количеством и ка-
чеством выполненной работы.

ЗАРПЛАТА  ДОЛЖНА  ВЫПЛАЧИВАТЬСЯ  ВОВРЕМЯ
Статья 22 ТК РФ предусматри-

вает обязанность работодателя 
соблюдать трудовое законода-
тельство, выплачивать в полном 
размере причитающуюся работ-
никам заработную плату в сроки, 
установленные в соответствии с 
ТК РФ.

В соответствии с ч. 6 ст. 136 
Трудового кодекса РФ заработ-
ная плата выплачивается не 
реже, чем каждые полмесяца в 
день, установленный правилами 
внутреннего трудового распоряд-
ка, коллективным договором, тру-
довым договором.

Работодатель не имеет права 
изменить это правило даже с со-
гласия работника. Выплата зара-
ботной платы 1 раз в месяц яв-

ляется грубым нарушением тру-
дового законодательства, так как 
для большинства работников за-
работная плата является един-
ственным источником существо-
вания.

Нарушение сроков выплаты 
заработной платы влечет при-
влечение работодателя к ад-
министративной ответственно-
сти и соответствующие санкции, 
предусмотренные ст. 5.27 КоАП 
РФ, а именно наложение штра-
фов:

- на должностных лиц в разме-
ре от одной до пяти тысяч рублей;

- на работодателя-предпри-
нимателя от одной до пяти ты-
сяч рублей или административ-
ное приостановление деятельно-

сти на срок до девяноста суток;
- на юридических лиц от 

тридцати тысяч до пятидесяти 
тысяч рублей или администра-
тивное приостановление дея-
тельности на срок до девяно-
ста суток.

В случае нарушений работо-
дателями требований действу-
ющего трудового законода-
тельства в части своевремен-
ности и полноты выплаты зара-
ботной платы необходимо об-
ращаться в прокуратуру Опо-
чецкого района с заявлениями 
по факту невыплаты заработ-
ной платы.

Г. ГриГОрян, 
помощник 

прокурора района.

               КУльТУРА

Впервые на опочецкой сцене Андрей 
Приклонский выступил 29 октября про-
шлого года. Своим сольным концертом 
артист смог покорить сердца слушателей 
и нашел среди опочан немало новых по-
клонников своего творчества. Во время 
выступления певец пообещал непремен-
но посетить наш город еще раз. И дан-
ное слово артист сдержал – 2 мая Андрей 
Приклонский снова будет дарить нам хо-
рошие песни и прекрасное настроение.

Напомним, что поет он с раннего дет-
ства. Занимался в детском хоре име-
ни Локтева; образование получил в Гне-
синке. В репертуаре Андрея Приклонско-
го есть композиции всенародно извест-
ных и любимых исполнителей – Аллы Пу-
гачевой, Анны Герман, Муслима Магомае-

В подтверждение тому, что творчество 
Андрея Приклонского не оставляет рав-
нодушным никого, мнения самих опочан: 

ЕлЕНА:
- К сожалению, на первом концерте Ан-

дрея я не была. Но в этот раз обязатель-
но пойду. С творчеством этого артиста я не-
много знакома, слышала его песни на «До-
рожном радио». Мне нравится, как он поет. 
Красивые песни, невыдуманные истории, 
необыкновенный талант самого исполните-
ля – все это как бы пронзает слушателя, бе-
рет за душу.

АлЕКСЕй:
- Это действительно талантливый артист. 

Как он ведет себя на сцене, как исполняет 
песню, как находит подход к своему слуша-
телю – этим остается только восхищаться.

ЮлИя:
- Песни Андрея Приклонского слышала 

еще до того, как он выступал в Опочке. Вид-
но, что поет он не ради славы, а потому что 
ему это нравится. Сейчас на сцене не так 
часто увидишь подобных артистов. Каждая 
песня всякий раз проживается заново, и это 
чувствует слушатель, находит в ней что-то 
близкое, возможно, когда-то пережитое.

СЕРгЕй:
- В этих песнях что-то есть, оно притягива-

ет, завораживает, хочется слушать их бес-
конечно. Самое главное – они наполнены 
смыслом, а непросто какой-то набор слов, 
что очень часто встречается на сегодняш-
ней эстраде. Таких бы артистов побольше!

С.ФЕдОрОВа.

И СНОВА В ОПОЧКЕ АНДРЕЙ ПРИКЛОНСКИЙ
ва. Среди авторов песен, которые испол-
няет певец, есть и псковичи – М.Шевченко 
и Н.Гуцалюк. 

Сегодня Андрей Приклонский доволь-
но известный артист. Он много гастроли-
рует по стране, является участником и по-
бедителем многих конкурсов и фестива-
лей. Его песни часто звучат на волнах 
«Дорожного радио» и других радио-
станций. 

«Твои глаза», «Я приеду к 
маме», «Любимая», «Родник», 
«Утро» – эти песни заставляют со-
переживать и сочувствовать. Кра-
сивый, сильный, завораживающий 
голос, живое исполнение, необык-
новенная артистичность, теплое, 

сердечное взаимоотношение со зрителем 
– все это дарит радость и незабываемые 
впечатления! 

Когда этот артист выходит на сцену, ви-
дишь, что он живет песней, замечаешь, как 
тонко он чувствует то, о чем поет, и необык-
новенно точно передает эти переживания. 
Именно такое исполнение позволяет ему 
стать ближе к слушателю, а слушателю – 
почувствовать, что эта песня для него…

Андрей Приклонский очень любит 
Псковский край и всегда с радостью при-
езжает сюда с концертами. Он выступал в 
Пскове, Дно, Печорах, Опочке. Летом 2010 
года в Старом Изборске был снят клип на 
песню иеромонаха Романа «Родник», ко-
торый часто можно видеть на телеканалах 
«Шансон» и «Телеком» (г.Пскова).

- Я знаю об этой проблеме, – сказал 
по телефону Леонид Ильич. – Она суще-
ствует не один год. Трудность заключает-
ся в том, что сейчас у нас, волостной вла-
сти, нет никаких реальных рычагов воз-
действия на жителей сельского поселе-
ния. Мы не имеем права даже составить 
протокол об административном правона-
рушении. Применить какие-то меры к не-
радивым владельцам сгоревшего строе-
ния могут только работники Госпожнад-
зора и участковый уполномоченный. 

От редакции. Следует добавить, что 

пожарищ немало и в Опочке. Все это видят, 
все об этом знают. И пожарища владельцы 
сгоревших домов не убирают годами. Как 
сообщил глава городской администрации 
А.В.СЕМИН, дело опять-таки упирается в то, 
что городская власть не имеет возможности 
воздействовать на неисполнительных граж-
дан. По словам Александра Васильевича, не-
которое время назад была сделана попытка 
найти решение этой проблемы вместе с рай-
онной администрацией, однако общей пози-
ции тогда выработать не удалось.

Подготовила В. иВанОВа.

ДОБРЫЕ ЛЮДИ ПРИШЛИ 
НАМ НА ПОМОЩЬ

В деревне Шопорево 19 февраля сгорел 
дом. Об этом сообщалось в районной газе-
те «Красный маяк». Моя семья осталась без 
крова, без средств к существованию. Сгоре-
ло все – мебель, одежда, документы, день-
ги. В пожаре погиб муж. Я с двумя детьми 
осталась практически на улице. Пришлось 
вернуться в родительский дом.

Но оказалось, что в нашем районе и ря-
дом с нами живет немало добрых людей. 
Они не оставили нас наедине с нашей бе-
дой. Помогли вещами и деньгами. Помогли 
восстановить документы. Хотелось бы по-
благодарить всех, кто проявил участие, всех 
неравнодушных к чужой беде людей. Спа-
сибо и низкий поклон! Особые слова благо-
дарности – работникам Центра социального 
обслуживания, администрации Звонской во-
лости и сотрудникам областного отделения 
Детского фонда.

и. ЧЕрницкая.  

ПИСьМО ЧИТАТЕль – гАзЕТА – ЧИТАТЕль

КТО ЗАСТАВИТ УБРАТЬ ПОЖАРИЩЕ?..
В редакцию «Красного маяка» обратилась жительница деревни Глубокое 

с такой проблемой: рядом с ее домом уже несколько лет находится пожа-
рище. Хозяйка сгоревшего дома известна, но ликвидировать остатки по-
строек не торопится. Глубочанка очень боится, что однажды там снова 
возникнет пожар, от которого может пострадать ее собственный дом.

Прокомментировать ситуацию сотрудник районной газеты попросил 
главу Глубоковской волости Л.И.ЛУЦЫШИНА.
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О ЧЕМ ПИСАЛА РАЙОНКА…
     ИСТОРИя В гАзЕТНЫХ СТРОКАХ

       Апрель 1961-го
«Много внимания и забо-

ты о здоровье рабочих и слу-
жащих проявляет профсо-
юзная организация совхо-
за «Красный фронтовик»... В 
первом квартале этого года 
в санаториях «Ялта» (Крым), 
«Заря» (Сочи), «Пярну» (Эсто-
ния) побывали рабочий-строи-
тель Н.Д.Захарченко, элек-
трик П.Е.Гультяев, свинар-
ка В.Я.Шубина. На Кавказе, в 
доме отдыха «Ахали Афони» 
провел свой отпуск слесарь 
А.Е.Марущак, а в «Гаграх» были 
свинарки Л.Ф.Никифорова и 
К.Г.Борисова».

                *    *    *
«В минувшую пятницу в 

районном Доме культуры со-
стоялось очередное заседа-
ние университета здоровья. 
Послушать лекцию на тему 
«Пьянство – антиобществен-
ное, глубоко чуждое наше-
му строю явление» собрались 
люди разных возрастов и про-
фессий. Свое выступление 
лектор – судебно-медицинский 
эксперт Г.С.Ерихов постро-
ил на многочисленных убеди-
тельных цифрах и фактах из 
жизни города, нашего и сосед-
них районов».

                *    *    *
Посевные площади (в гек-

тарах). По колхозам: «Красная 
звезда» – 1447, «Боец» – 1097, 
имени Красной Армии – 1662, 
«Россия» – 1706, имени Мичу-
рина – 1310, «XXI партсъезд» 
– 1473, «Авангард» – 1396, 
«Красный Октябрь» – 1684, 
«Родина» – 1320, «Организа-
тор» – 1471, имени Любимова 
– 1687, «Рассвет» – 902, «По-
беда Ильича» – 757, «Сила» – 
981, «Урожай» – 1416, «Крас-
ное Заречье» – 1465, имени 
Жданова – 1779, «Ленинский 
путь» – 1194, имени Ленина – 
1147, «Путь к коммунизму» – 
1337, «Вперед» – 1227, «Крас-
ный пахарь» – 496, «Боль-
шевик» – 1971. По совхозам: 
«Глубоковский» – 2523, «Крас-
ный фронтовик» – 3809. 

       Апрель 1971-го
«В областной олимпиаде 

юных физиков и математиков, 
которая состоялась 25 марта, 
принимали участие и учащие-
ся школ нашего района. Наши 
юные физики завоевали среди 
команд первое место, матема-
тики – восьмое».

                *    *    *
«Пять дней на Опочец-

ком головном маслосырзаво-
де гостила делегация работни-
ков сыродельной промышлен-
ности Липецкой области. Они 
приезжали к своим коллегам-
опочанам для ознакомления 
с опытом производства сыра 
«Российского». Липецкие спе-
циалисты остались довольны 
своей поездкой».

                *    *    *
«Для нас стало традици-

ей проводить торжественные 
регистрации брака, вручение 
свидетельств о рождении де-
тей и другие мероприятия с 
участием широкой обществен-
ности. На этот раз виновника-
ми торжества стали зав. Бол-
гатовской аптекой Антонина 

Егоровна Федосеева и  Нико-
лай Иванович Михайлов, вер-
нувшийся из рядов Советской 
Армии. В клуб колхоза «Роди-
на» собралось много народу, 
чтобы поздравить молодоже-
нов с важным событием».

        Апрель 1981-го
«В эти дни у земледель-

цев совхоза «Красный фрон-
товик» нет важнее дела, чем 
подготовка к успешному про-
ведению весеннего сева. Ме-
ханизаторам предстоит про-
вести яровой сев зерновых на 
300 гектарах, на 145 гектарах 
– посадку картофеля, большие 
площади отведены под кормо-
вые культуры: подсолнечник, 
кукурузу, корнеплоды».

                *    *    *
«Медицинское обслужива-

ние населения района осу-
ществляется центральной рай-
онной больницей, тремя участ-
ковыми больницами, 31 меди-
цинским пунктом и четырьмя 
здравпунктами, районной по-
ликлиникой на 250 ежеднев-
ных посещений и другими 
учреждениями. В районе ра-
ботает 56 врачей, 287 сред-
них медицинских работников… 
В поликлинике помощь оказы-
вается по 22 специальностям. 
Получила развитие специали-
зированная стационарная по-
мощь. В районе 395 коек, что 
позволяет полностью обеспе-
чить потребности населения в 
стационарном лечении».

       Апрель 1991-го  
«В этом году совхоз «Крас-

ный фронтовик» посадит че-
тыре гектара моркови, что уже 
начали делать. Морковь посту-
пит осенью в продажу в торг. 
Четыре гектара уже отведено 
под свеклу».

                *    *    *
«Успешно открыл очеред-

ной сезон асфальто-битумный 
завод управления жилищно-
коммунального хозяйства. 
Вновь ожили печи разогре-
ва, сортировальный пункт. И в 
этом большая заслуга старше-
го мастера АБЗ Петра Генна-
дьевича Агеева, который уже 
не первый год занимается из-
готовлением смесей для по-
крытия дорог».

   
        Апрель 2001-го  
«Уже открыт счет матери-

ального ущерба, нанесенного 
палами. В деревне Агурьево 
Лобовской волости сгорел не-
используемый скотный двор. 
В деревне Лаптево Любимов-
ской волости мать с дочерью 
подожгли сухую траву возле 
своего дома, в результате чего 
сгорели сарай и кровля дома».

                *    *    *
«Для успешного проведе-

ния сева необходимо 160 тонн 
дизельного топлива. Под про-
дукцию молокозавода хозяй-
ствам выделяется 50 тонн со-
лярки, но далеко не всем. 
Очень сложное положение 
в «Дружбе», «Духновском», 
«Опочецком», которые не име-
ют вовсе денег на молокозаво-
де или в крайне ограниченном 
количестве».

Подготовила а. киСлОВа.

        ОБРАзОВАНИЕ

Основной вопрос касал-
ся принятых недавно новых 
санитарно-эпидемиологических 
правил и норм (СанПиН), предъ-
являемых к образовательным 
учреждениям. Введены они бу-
дут с 1 сентября 2011 года, то 
есть готовиться к новому учеб-
ному году необходимо с учетом 
новых требований. 

Основные изменения, вне-
сенные в СанПиНы, озвучил 
Андрей Михайлович НОВИ-
КОВ. Многие из них могут по-
вергнуть в шок, поскольку для 
их реализации требуются ко-
лоссальные финансовые вло-
жения. Но оставим эмоции. 
Приведем лишь несколько кон-
кретных примеров. Ужесточи-
лись требования к начальному 
звену, в частности, к мебели. 
В начальных классах должны 
стоять парты с изменяющимся 
наклоном поверхности. В поме-
щениях теперь ни в коем слу-
чае нельзя использовать обои, 
в полах не должно быть щелей. 
В каждом помещении, где нахо-
дятся дети, должны быть тер-
мометры.

В группах с кратковремен-
ным пребыванием детей дей-
ствуют СанПиНы для дошколь-
ных учреждений, во внешколь-
ной работе (кружки, секции и 
т.д.) – нормы и правила для 
учреждений дополнительного 
образования. В группах про-
дленного дня дети должны обе-
спечиваться трехразовым пита-
нием (двухразовое горячее пи-
тание + полдник). Для перво-
классников и учеников 2-3 клас-
сов с ослабленным здоровьем, 
детей, посещающих группы 
продленного дня, должны быть 
созданы условия для дневно-
го сна – раздельные спальни  
для мальчиков и девочек с од-
ноярусными кроватями.

В образовательных учрежде-
ниях должны быть оборудованы 
места для хранения вышедших 
из строя люминесцентных ламп. 

Большие требования предъ-
являются к соблюдению мер 
личной гигиены. И здесь са-
мым больным вопросом являет-
ся установка раковин (там, где 
на сегодняшний день нет водо-
проводов) и обеспечение горя-
чей водой (установка водона-
гревателей влечет за собой еще 
одну трудность – замену электро-
проводки и распределительных 
электрощитов).

Медицинские кабинеты в обра-
зовательных учреждениях долж-
ны проходить лицензирование (на 
селе разрешено использовать воз-
можности ФАПов).

Андрей Михайлович пред-
ложил разработать конкретные 
предложения и программу по-
этапного приведения образова-
тельных учреждений района в со-
ответствие с новыми СанПиНа-
ми, рассчитанную до 2013 года. 
Затем была дана возможность 
высказаться директорам школ, 
детских садов и учреждений до-
полнительного образования. Они 
постарались обозначить «боль-
ные» места по своим учрежде-
ниям,  выяснили, какие из всего 
объема нововведений носят обя-
зательный, а какие рекоменда-
тельный характер. 

Вся беда, что большинство 
зданий, в которых размещают-
ся образовательные учрежде-
ния, построены давно, некото-
рые требуют капитального ре-
монта, в других текут крыши, не-
обходимо заменить оконные бло-
ки и двери, отсутствуют внутрен-
ние водопроводы, а реконструк-
цию осуществить довольно слож-
но и затратно, непросто решить 
и вопрос выделения отдельных 
помещений под спальни и игро-

вые. Есть проблемы и с ограж-
дением территорий, в том чис-
ле гимназии. Этот список пер-
воочередных задач можно про-
должать и дальше. 

Свое видение путей реше-
ния поставленных задач обо-
значил глава района Петр Ми-
хайлович ВАСИЛьЕВ. Он под-
черкнул, что район будет делать 
все возможное, а там, где своих 
сил и средств не хватает, будет 
просить помощи у области. 

- Работать надо спокойно, 
без надрыва, осмысленно под-
ходить к каждой проблеме, ис-
кать компромиссы, – сказал 
Петр Михайлович. – Надо по-
нимать, что новые требования 
направлены на благие цели 
сохранения здоровья детей. 
Мы не должны допустить, что-
бы хоть одно образовательное 
учреждение не было принято к 
новому учебному году!

- Проблемы накопились не 
за один год, а введение новых 
СанПиНов их еще больше об-
нажило и усугубило, – подводя 
некоторые итоги состоявшему-
ся разговору, заметила Вален-
тина Вячеславовна Ермолаева. 
– Например, чтобы отремонти-
ровать школу №4 (старое зда-
ние) и подвести туда воду, не-
обходимо порядка 35 милли-
онов рублей. В районе таких 
денег нет. И притом у нас еще 
масса других глобальных про-
блем. Эти вопросы мы ставим 
перед областью и будем наде-
яться на понимание и помощь. 
Но и сами должны приложить 
максимум усилий. Нам здесь 
жить и нам здесь работать! Каж-
дый руководитель должен чет-
ко проанализировать и  опреде-
лить, что мы должны и сможем 
сделать в 2011-м, в 2012-м и до 
2013 года. Ваши предложения 
найдут отражение в районной 
программе развития образова-
тельных учреждений. 

В заключение были опреде-
лены сроки по разработке кон-
кретных планов по учреждени-
ям – до 30 апреля. Общий план 
мероприятий по подготовке к 
новому учебному году в адми-
нистрации будет составлен к 
середине мая. 

   

В СВЕТЕ НОВЫХ 
САНИТАРНЫХ НОРМ И ПРАВИЛ

19 апреля в администрации района состоялось со-
вещание руководителей образовательных учрежде-
ний района по вопросам подготовки к новому учеб-
ному году. В нем приняли участие глава района 
П.М.Васильев, его заместитель – начальник финансо-
вого управления В.Л.Строцкая, начальник отдела об-
разования В.В.Ермолаева, заместитель начальника 
ТО Роспотребнадзора А.М.Новиков.

Примерно два года назад в 
семье Поздняковых появился 
новый домашний питомец – зна-
комые подарили им декоратив-
ного кролика. А через некоторое 
время преподнесли еще один 
подарок – самку кролика. Какой 
именно породы, хозяин не зна-
ет. В целом же декоративные 
кролики почти ничем не отлича-
ются от обычных. Разве что они 

   ЧЕлОВЕК И ПРИРОДА

КОТ И КРОЛИКИ ЖИВУТ ДРУЖНО
чуть меньше по размеру и у них маленькие уши. 

Живут кролики на кухне, у каждого своя клет-
ка. Сначала для своих подопечных хозяева по-
купали специальный корм. А потом предложили 
им традиционную для этих животных еду. Кроли-
ки не прочь полакомиться капустой, морковкой, 
любят хлеб, сухари. Летом их вывозят на дачу и 
разрешают погулять по травке.

Семья кроликов уже не раз обзаводилась по-
томством. Приплод хозяева раздаривали, про-
давали. Сейчас у счастливой кроличьей пары 
два крольчонка – беленький и черненький. Эти 
маленькие пушистые комочки, как, впрочем, и 

их родители, радуют сво-
их хозяев, поднимают на-
строение.

Кроме кроликов, у Позд-
няковых живет еще и кот. 
Со своими соседями по 
квартире он неплохо ладит. 
Иногда, правда, кот и папа-
кролик начинают выяснять 
отношения: делят террито-
рию...


